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Abstract (en)
Static mixing element (1) comprises a tubular mixer channel (2) with an inner wall forming an outer limit of the cross-section through which material
is able to flow; and mixing paddles (4a, 4b). At least two of the paddles are arranged axially behind each other in the mixer channel. At least one
mixing paddle located in the flow direction is connected to the inner wall to transfer forces acting in the axial direction from the mixing paddle to the
mixer channel. AN Independent claim is also included for a mixer paddle element (3) for arranging in a tubular mixer channel. Preferred Features:
Additional elements are also present for effecting form closure between the mixing paddles and the mixer channel.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft ein statisches Mischelement (1) mit einem im wesentlichen rohrförmigen und in axialer Richtung ungeteilten
Mischerkanal (2) und mit nebeneinander und axial hintereinander im Mischerkanal (2) angeordneten Drallflügeln (4a, 4A, 4b, 4B), welche radial an
dessen Innenwandung angrenzen und in diesem Bereich mit der Innenwandung verbunden sind. Hierdurch ergibt sich der Vorteil, dass auch bei
der Vermischung hochviskoser Stoffe bzw. bei grossen Stoffdurchsätzen, wobei es zu grossen Strömungskräften an den Drallflügeln (4a, 4A, 4b,
4B) kommt, die richtige axiale Position der Drallflügel insbesondere im Eintrittsbereich des Mischelements (1) sichergestellt werden kann, wodurch
speziell bei sehr langen Mischelementen (1) die Mischergebnisse unter den zuvor genannten Bedingungen deutlich verbessert werden. <IMAGE>
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